

commerciales et la discrimination à l'égard des petites filles ont acquis une visibilité qu'elles n'avaient pas auparavant. Les enfants font maintenant l'objet de discussions dans le cadre de toutes sortes de réunions internationales auxquelles sont représentés les gouvernements. Même des accords de commerce comme l'Accord de libre-échange nord-américain, qui comporte un accord additionnel sur le travail des enfants, ont commencé à tenir compte des enfants.

Depuis toujours ardent défenseur des droits de la personne, le Canada a pris la tête de ce mouvement. Nous avons commencé à travailler sur la Convention sous un gouvernement libéral et nous l'avons ratifiée sous les Conservateurs. L'ancien premier ministre Mulroney était coprésident du Sommet mondial pour les enfants, en 1990. Dès leur retour au pouvoir, en 1993, les Libéraux ont fait des droits de l'enfant une préoccupation expresse de leur politique étrangère. Dans son énoncé *Le Canada dans le monde*, publié en février 1995 en réponse au rapport du Comité parlementaire mixte spécial chargé d'étudier la politique étrangère du Canada, le gouvernement s'est fixé trois grands objectifs : 1) la promotion de la prospérité et de l'emploi; 2) la protection de notre sécurité dans un cadre mondial stable; et 3) la projection des valeurs et de la culture canadiennes. C'est dans le contexte de ces trois objectifs que la protection et la promotion des droits de l'enfant apparaissent comme fondamentales pour notre politique étrangère.

La promotion de la prospérité et de l'emploi dans le monde est une question de commerce et de ressources humaines. Mais, en cette fin du XX^e siècle, qui sont les travailleurs et qui sont les consommateurs potentiels dont dépend le commerce mondial? Une grande partie des habitants de la planète ont aujourd'hui moins de 18 ans. En fait, il s'agit de la génération la plus importante et la plus jeune que le monde ait jamais connue. La plupart de ces enfants vivent en Asie, en Afrique et en Amérique latine, dans des pays où la population continue de s'accroître. Par contre, en Europe et en Amérique du Nord, les populations se stabilisent ou déclinent, et sont donc plus âgées. Ces données démographiques sont d'une extrême importance pour l'économie mondiale. Alors, comment ces travailleurs d'aujourd'hui et de demain et ces consommateurs éventuels s'en tirent-ils? Pas aussi bien qu'ils le devraient. Beaucoup trop d'entre eux vivent dans une pauvreté abjecte, privés de services essentiels comme la santé et l'éducation, aux prises avec des